

CINE PROTECTORA

HOY EMPIEZA LA COLOSAL SERIE PATHE

RAVENGAR

DIVIDIDA EN 12 EPISODIOS DE DOS PARTES CADA UNO

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Inglaterra no estubo complicada en la revolucion portuguesa

Otro buque español torpedeado

Noticias del torpedeamiento

Las negociaciones de paz. Una nota de la Republica de Ukraina

Nauen. En Brest Litowsk prosiguieron el dia 10 por la mañana las negociaciones de la paz.

El Secretario del Estado de Ukraina de industria y comercio, manifestó que el Secretario general del Gobierno de su Republica manifiesta que considera conveniente adoptar en las actuales negociaciones de paz una actitud propia e independiente haciendo entrega a los Gobiernos alli representados de la siguiente nota.

El Gobierno de Ukraina pone en conocimiento de los beligerantes y neutrales que mediante un Decreto de Noviembre de 1917 fué proclamada la Republica en Ukraina fijando con ella su situación de legalidad entre los demas pueblos.

Anhelamos la creación de una Confederación de todas las Republicas surgidas en el territorio del ex-imperio ruso hasta la constitución del Gobierno federal comun de Rusia y la regularización de la cuestión de la representación internacional entre la Republica de Ukraina y el Gobierno federal y la futura Confederación del Estado de Rusia, ateniéndose a lo que la actual guerra significa especialmente para las clases trabajadoras, el mayor mal.

Que todos los beligerantes deben renunciar a sus propósitos de conquistas estableciendo inmediatamente negociaciones de paz.

Anunciamos para ello una política activa para este fin despues de haber reclamado la necesidad de la paz inmediata.

Consideramos de urgencia concertar un armisticio y a este fin enviamos delegados del Comisariado general a los frentes del suroeste de los rumanos.

Consideramos necesario hacer resaltar al Consejo y al Comisario nacionales que han concertado un armisticio general sin la aprobación de la Republica de Ukraina.

Madrid 12 a las 24

Despacho oficial frances

Paris. Dice un despacho oficial que en los frentes de Beaumont y Bezouvaux hubo gran actividad de artillería.

En el sudeste de Bezouvaux realizamos un golpe de mano haciendo prisioneros.

En el resto del frente hay tranquilidad.

Comunicado alemán

Berlin. Da cuenta un comunicado alemán que en varios puntos del frente occidental reina actividad entre ambos bandos.

En el teatro oriental no hay novedad.

Madrid 13 a las 5

Llamamiento a los obreros rusos

Londres. En vista de las amenazas que envuelven los términos alemanes, Krilenko, jefe de los «bolchevikistas», ha publicado un llamamien-

to a los obreros rusos para que tomen las armas en defensa de la revolucion.

Destroyer inglés a pique

Londres. El Secretario del Almirantazgo comunica que el destroyer «Roccan», mandado por el teniente Jorge Napier, chocó con las rocas de la costa septentrional de Irlanda y se fué a pique con todos los tripulantes.

Dificultades para la paz por separado

Petrogrado. Ha regresado el jefe del Gobierno, Lenine, procedente de Finlandia, con objeto de asistir el con sejo secreto de comisarios del pueblo, los cuales oponen serias dificultades a una paz por separado entre Rusia y Alemania.

Comunicado francés

Paris. Un telegrama oficial dice que el N. O. de Reims y cerca de Conry, los franceses ejecutaron un afortunado golpe de mano contra una trinchera, capturando a varios prisioneros.

En la Champagne hubo lucha de artillería. Destruimos posiciones del enemigo.

En la región de Armenia, a la derecha del Mosa hubo lucha de artillería seguida.

Dos intentos de los alemanes contra le Chaume, a pesar del empleo de lanza llamas, fracasaron, con pérdidas para los alemanes.

Nada digno de mencionar en el resto del frente.

Entre el 1.º y el 10 de Enero derribamos quince aviones enemigos y un globo cautivo.

En Oriente ha habido combates parciales.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 12 a las 23

Declaraciones del Delegado de Ukraina y de Trostky

Basilea. Dicen de Brest Litowsk, que el Delegado de Ukraina ha declarado que ésta quiere la terminación de la guerra con la garantía para todas las nacionalidades que puedan disponer de sí mismas sin aneccionen ni contribución. Que se preste ayuda a los estados pequeños que sufrieron la guerra.

Ukraina no reconocerá la paz que se concierte con Rusia sino en el caso de que haya en Rusia un Gobierno federal.

Trostky se declara conforme con la petición de Ukraina.

Espuso el deseo de que las negociaciones continuasen en San Petersburgo, pero si los imperios centrales se oponen, la Delegación de Rusia accede a continuar en Brest Litowsky.

Trigo yanki a Europa

New York. El gobierno ha acordado hacer a Inglaterra un envío extraordinario de cereales. El pueblo norteamericano se le dirá que economice todo lo posible, pues ello es necesario para poder acudir en auxilio de Europa, aunque se haya de llegar así en los Estados Unidos a la carestía de los alimentos.

El Don convertido en republica

Petrogrado. Según noticias de origen maximalista, va a ser proclamada la región del Don en Republica independiente.

La desmoralización en el frente ruso

Estokolmo. Un teniente ruso ha declarado que en el frente ruso los oficiales desertan, los soldados duermen dejando que todo se arruine. Las trincheras están en un estado lastimoso, mientras que en las trincheras alemanas reina gran actividad.

regionalistas catalanes señores Abadal, Rusiñol (don Alberto), soler y March y Bofill para asistir a la inauguración del círculo de «Unió Valencianista Regional».

Mañana domingo es esperado el señor Cambó quien pronunciará un discurso en aquel Teatro Principal.

Nota de Lacierva sobre los ascensos de las clases del Ejército

En el ministerio de la Guerra se nos ha facilitado una nota en la que se dice que el señor Lacierva estudia las disposiciones que regulan los ascensos de las clases de tropa del Ejército y procurará cumplirlas exactamente.

Se añade que los ascensos solo se producen por las vacantes definitivas y no es posible que tengan ese carácter las producidas por pase a reemplazo.

Samblancat director de «El Radical»

Dicen de Valencia que Rodrigo Soriano encargará la dirección de «El Radical» al batallador periodista de la extrema izquierda Samblancat.

Madrid 12 a las 24

García Prieto en la Presidencia

El señor García Prieto estuvo toda la tarde en la Presidencia recibiendo infinitas de visitas de exsenadores, exdiputados y de los exministros señores Navarro Reverter y Ruiz Valarino.

Cotizaciones

Madrid 12 a las 17

Interior 77'00

Interior fin de mes 77'00

Amortizable de 5 p. 96'00

Amortizable nuevo 85'25

Banco de España 519'00

Compañía Tabacalera 292'00

Francos 72'10

Libras 19'60

Exterior 85'90

El problema de las subsistencias

Madrid 12 a las 17

Tranquilidad en Barcelona. Medidas energicas en Valencia

El presidente del Consejo señor García Prieto recibe noticias de Barcelona que acusan tranquilidad.

Las autoridades y la Junta de subsistencias de aquella capital han tomado energicas medidas contra los acaparadores.

Valencia de 300.000 kilos de trigo redondillo.

Agitación en Cáceres contra los carboneros

Comunican de Cáceres que durante el día ha aumentado el número de denuncias contra los carboneros, que se niegan a vender el carbón al precio de tasa.

En los barrios extremos se nota agitación, habiéndose manifestación de protesta.

En la puerta de algunas carbonerías se han producido conflictos aglomerándose la gente, intentando asaltarlas.

Madrid 13 a las 5

La manifestación pro subsistencias en Barcelona

Comunican de Barcelona que a las siete de la tarde se volvió a reunir la manifestación en la Plaza Real, dirigiéndose al Gobierno Civil y subiendo una Comisión a conferenciar con el Gobernador.

Una de las mujeres dijo, que si la dejaran a ella el mando de la provincia pronto se solucionaría el conflicto, pues metería a todos los acaparadores en la cárcel.

Manifestaron al Gobernador que el obrero no puede resistir el encarecimiento de las subsistencias y pidieron que se reúna mañana, y no el lunes, la Junta Provincial de Subsistencias.

Las comisionadas dieron cuenta a sus compañeras de sus gestiones.

También dijeron aquellas al Gobernador que, si no se tomaban medidas, provocarían la huelga.

El Gobernador se propone llamar a los almacenistas y al Presidente de la Unión Gremial para solucionar el conflicto.

Han sido detenidas diez mujeres, ocho de las cuales pasaron al Juzgado.

Noticias sueltas

Madrid 12 a las 17

Actitud que se atribuye a los navieros del Mediterráneo

Se dice que la Asociación de Navieros del Mediterráneo, se muestra reacia a aceptar las tarifas nuevas impuestas por el Ministerio de Fomento. Los navieros solo se avienen a someterse a las tarifas que establece una real orden dictada en octubre, y si no consiguen que triunfe este criterio, se añaden están dispuestos a amarrar los barcos.

Agregados suspendidos

La Gaceta publica una disposición dejando sin efecto las agregaciones de los funcionarios de Gobernación.

Gran temporal en Las Palmas. Tripulación con fiebres

Telegrafían de Las Palmas que en aquellas aguas continúa el gran temporal que ha causado muchos daños. Procedentes de las Azores y de la costa occidental de África, han llegado los vaporcitos pesqueros, los cuales encontraron en la travesía cinco submarinos, dos de ellos de gran tonelaje.

La barca portuguesa «Figueira» que ha llegado a aquel puerto tiene la tripulación atacada con fiebres.

Circulación ferroviaria interrumpida

Se halla interrumpida la circulación ferroviaria en la línea vasca a consecuencia de un desprendimiento de tierras.

¡ATENCIÓN!

Ha llegado a esta Capital, comprador extranjero, que compra toda clase de ropas usadas, a buenos precios y permanecerá en esta población «QUINCE» días. Quien desea vender, dirigirse por carta (ó presentarse) al Sr. CARLOS, calle de San Miguel, 94, esquina Plaza Olivar quien también pasa a domicilio. Nota: compra trajes, abrigos, pantalones, chalecos, ropa interior y calzado

brado un mitin de protesta contra los sucesos de Agosto en la Carcel Modelo.

Hablaron Barriovero, Castrovido y Barrio, leyéndose trabajos de Nakenés, Dorado, Montero y Morato.

Escasez de noticias

El Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado que nada tenía que comunicarnos.

Fallecimiento

Ha fallecido en Cadiz el general de división don Gabino Aranda Mihura, que fué ayudante de S. M. el Rey. Su muerte ha sido sentida.

Una carta del Subsecretario de la Presidencia

El Subsecretario de la Presidencia ha dirigido una carta a la prensa diciendo:

«En parte de esta ha corrido la noticia que contra mí y otros señores ha formulado una querrela don Gonzalo Arres Parga, por supuesta falsedad en un documento oficial para defraudar la Hacienda.

La base de la denuncia ha sido una carta que dirigí en 1907 a mis amigos del pueblo El Gordo, correspondiente al partido de Navalmaral que represento desde 1916.

En ella participábase el logro del amirallamiento por exceso de una dehesa de dicho pueblo, para favorecer el propietario.

Dicho documento ha sido sustraído de la testamentaria de don Enrique Muñoz.

Por fortuna el nombre del querrelante se conoce en la provincia de Cáceres.

Me propongo poner de manifiesto la acción criminal que contra dicho señor desde este momento ejercito».

Madrid 13 a las 5

Peticion de moderación a los periódicos

El Presidente de la Asociación de la Prensa don Miguel Moya, reunió a los Directores de periódicos para pedirles moderación en los comentarios sobre cuestiones internacionales.

Noticias de Barcelona

Barcelona 13 a las 22

Conferencia de Cambó

La conferencia del señor Cambó que estaba anunciada para el martes, ha sido prorrogada para el miércoles. Dicha conferencia la dará en el «Palau de la Música Catalana».

En Masnou no quieren ser Montecarlo

Dicen de Masnou que en aquella población se ha celebrado un mitin de protesta contra el proyecto de construir en dicho pueblo un Gran Casino que sería de juego, como en Montecarlo.

Ha acordado la Junta prohibir la salida de la provincia de toda subsistencia y ha ordenado registrar las carbonerías para comprobar si es cierto que carecen de carbón.

Las carbonerías cerradas. Otra vez las mujeres

Hoy ha reinado durante el día tranquilidad.

Las carbonerías han estado cerradas, alegando los propietarios de las mismas que se ha acabado el carbón.

Por la noche se ha organizado una pequeña manifestación de mujeres que ha ido al Gobierno Civil.

Una Comisión de ella ha exigido al señor Auñón que mañana publique un bando ordenando rebajar los precios de los víveres.

El señor Auñón les ha hecho ver la imposibilidad de acceder a tal petición; pero las mujeres no se han convencido.

La entrevista fué borrascosa hasta que se aquietaron las manifestantes; que ofrecieron volver mañana.

Amenazas de huelga

En el Centro de la calle de Mercaderes se ha reunido la Federación de Sociedades Obreras y han acordado pedir al Gobierno la concesión de la amnistía y la rebaja de precio de las subsistencias.

Si ello no se logra declararán la huelga general antes de que se verifiquen las elecciones, para que las izquierdas no hagan suyo el éxito.

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 13 a las 22

Titulos de Bachiller

En la Secretaría de esta Universidad se han recibido los títulos de Bachiller para los siguientes alumnos del Instituto de Baleares:

Don Francisco Crespi, don Antonio Oliver, don Miguel Angel Cervera, don Juan Simonet, don Lorenzo Pons, don Juan Valenti, don Guillermo Castañer, don Guillermo Monserrat, don Jaime Oliver, don Francisco Vallés, don Juan Raimundo Salvá, don Pedro Durán, don Arnaldo Mir, don José María Martí y don José Servera.

Elogios al artículo de «La Almudaina»

En los círculos periodísticos es muy elogiado el artículo de LA ALMUDAINA contestando al Heroldo de Madrid.

Un prestigioso periodista no catalanista me decía que lo firmaría con mucho gusto.

CORRESPONSAL

Nueva Remesa GRUYÈRE

ROQUEFORT

Recibidos directamente del Extranjero. Calidad: EXTRA.

Colmado PAJARITA San Nicolás, 6

AMIANTO cartón blanco superior, en todos los gruesos, a 3 pesetas kilo. Casa CODINA, Unión, 8, Pal'ma Tip. lit. de Amengual y Munfaner